

Conservación de la Avutarda Hubara de Canarias



FOTO: Aurelio Martín

La Avutarda Hubara, cuya subespecie endémica del archipiélago canario está en peligro de extinción, se beneficiará por espacio de cuatro años de un proyecto de conservación desarrollado por SEO/BirdLife gracias al apoyo financiero del Programa Life de la Unión Europea. Las actuaciones se desarrollarán en las ZEPA de Lanzarote y Fuerteventura y contribuirán además a la conservación de otras poblaciones de aves esteparias amenazadas como el Corredor Sahariano, el Alcaraván Común o la Ganga Ortega. Dentro del conjunto de medidas adoptadas para su conservación se ha adquirido la finca El Cercado de El Jarde de más de 200 hectáreas en Fuerteventura.



biente del Gobierno de Canarias y la RSPB (BirdLife en Reino Unido, con la colaboración de Swarovski). También se cuenta con la participación y financiación del Cabildo de Fuerteventura.

¿POR QUÉ SE ENCUENTRA AMENAZADA?

La Avutarda Hubara es la mayor ave de Canarias y está amenazada por la destrucción y alteración de su hábitat en zonas críticas, así como por las molestias derivadas fundamentalmente del desarrollo turístico. Otros factores, como el impacto de los tendidos eléctricos, el sobrepastoreo, los pocos conocimientos sobre su biología y ecología, y la depredación, también han contribuido a su actual estado de conservación. Se trata además de una subespecie en-

démica que sólo vive en las áreas llanas semidesérticas de La Graciosa, Lanzarote y Fuerteventura en las que se alimenta de semillas, frutos y pequeños animales como escarabajos y lagartijas.

RESERVA PARA LA CONSERVACIÓN

Los problemas de conservación de su hábitat justifican que la compra de terrenos sea uno de los principales objetivos del Proyecto Life para la conservación de esta ave endémica del archipiélago y única en Europa. La adquisición de la reserva se hizo efectiva el pasado mes de mayo por un total de 780.000 euros.

El Cercado de El Jarde, situado en el centro de la isla de Fuerteventura al este de Antigua y cerca del núcleo de Triquivijate, es una zona esteparia bien conservada de unas 200 ha, donde suelen estar presentes regularmente más de una docena de avutardas hubaras, según los últimos censos realizados por SEO/BirdLife. Pero esta no es la única riqueza de la finca, también se puede encontrar Ganga Ortega, Corredor Sahariano, Alcaraván Común (subespecie endémica), Terrera Marismeña (también un endemismo), Bisbita Caminero, Alcaudón Real, Camachuelo Trompetero y Curruca Tomillera. A esta lista de especies esteparias hay que añadir una pareja de la amenazada Tarabilla Canaria en las inmediaciones de la reserva.

www.seo.org/lifehubara

Juan A. Lorenzo

Coordinador de Proyectos de SEO/BirdLife Canarias

El principal objetivo del proyecto consiste en poner en marcha una serie de medidas para la conservación de la Avutarda Hubara y su hábitat. Entre ellas se encuentra la necesidad de redactar un nuevo Plan de Recuperación de la especie, que deberá ser aprobado por el gobierno de Canarias. También incluye la compra y creación de una reserva integral en Fuerteventura, dentro de una ZEPA, lo que garantizará la conservación de un lugar prioritario para la Avutarda Hubara y permitirá realizar numerosas investigaciones sobre esta especie.

La inversión total asciende a 1.558.321 euros, de los cuales el 75% (1.168.741) procede del programa Life y el resto es aportado por SEO/BirdLife, el Cabildo de Lanzarote, la Consejería de Política Territorial y Medio Am-